

ALCANCES DE LOS PROGRAMAS EVANGELÍSTICOS

Por Timothy M. Brunk

País de Origen: Estados Unidos

Sirviendo en: Costa Rica

Reacción a la ponencia del Dr. Eduardo Duque

FUNDAMENTO TEOLÓGICO

También se toma en cuenta que se evangeliza porque es un mandato de Dios de ir y hacer discípulos. Se toma en cuenta que para hacer discípulos, la evangelización es el primer paso pero solamente la primera parte del plan de Dios. Se evangeliza porque es obediencia a nuestro Señor. En realidad la razón más importante porque hacemos la evangelización es porque el Señor mismo nos mandó hacerlo y para hacer la voluntad de Dios en la vida, hay que obedecer este mandato.

Debemos reconocer también que Dios por medio de su gracia preventiva está preparando cada corazón para recibir las Buenas Nuevas. En todo momento Dios está tratando de llamar sus hijos perdidos a volver a él y cada hijo redimido es un instrumento de Dios para presentar a Dios a otros. En realidad todo hombre tienen que escuchar el llamado de Dios cuando Jesús dice: “Sígueme”.

Es cierto que la misión de Dios viene del corazón de nuestro Padre celestial Sabemos desde la caída y aun antes de la creación que Dios planeó la redención del hombre. Del Antiguo Testamento y la misión que Dios dio a su pueblo escogido, se muestra que la tarea primordial y el anhelo de Dios ha sido reconciliarse con sus hijos.

EVALUACIÓN CASUÍSTICA

México 1987

Aprecio las observaciones del Dr. Duque y sumamente dos cosas que no tomaron en cuenta en el programa “Avance Hacia Las Ciudades.” 1) Todos somos responsables para evangelizar, pero algunas iglesias por razones económicas y/o espirituales no lo hacen efectivamente. Muchas de las iglesias y misiones pequeñas todavía necesitan ser animadas, discipuladas, y equipadas para hacer la evangelización. 2) Con todo respeto, nunca entiendo porque algunas personas rehúsan y rechazan evangelizar porque el plan, la estrategia, o la visión no es de ellos. Pero entiendo el asunto de proponer un plan que no ha tenido la participación de personas de la iglesia local. Es importante tener más participación donde todos son dueños de la visión, el plan y la estrategia. El Dr. Duque tiene razón que tenemos que establecer metas que se pueden lograr y sean realistas.

Plan Impacto

Que yo sepa en toda iglesia que adoptó e implementó todo el Plan Impacto hubo crecimiento de la iglesia madre y plantación de iglesias hijas o misiones. Tal vez lo que mi hermano y amigo el Dr. Duque menciona sobre la conservación de los resultados fue el caso en algunos lugares, pero creo que el Plan Impacto también incluye que los hermanos mayores son responsables después de las conversiones de ayudar sus hijos o hermanos menores a ser discipulados. El Dr. Duque tiene razón que desafortunadamente no tenemos la misma intencionalidad y seriedad en cuanto al discipulado y por lo tanto tenemos el problema de la pérdida de muchos recién convertidos. Hasta que todo miembro de la Iglesia del Nazareno participe en el discipulado y la formación espiritual no habrá la madurez, la participación, y la santidad que Dios quiere para nosotros.

Película Jesús

La Película tiene mayor aceptación y más resultados en las áreas rurales. Pero también en mi experiencia el factor que ha impedido los resultados es la falta de preparación en oración y los mismos pasos del Plan Impacto.

Cubo Evangelístico

Estoy de acuerdo que el Cubo Evangelístico es una herramienta del Evangelismo Personal que ha sacado la Iglesia del Templo a las calles donde están los perdidos. Pero mi temor y preocupación más grande es lo difícil que es dar seguimiento, que es lo que falta en la mayoría de los casos.

“Ser como El”

Estoy de acuerdo en todo lo que dice mi hermano el Dr. Duque. El Programa “Ser Como El” tocó el asunto principal de todo ministerio, o sea el compromiso y la consagración. La Palabra de Dios lo dice claramente: nosotros tenemos que entregarnos en “sacrificio vivo”, o sea que, si nos entregamos primero a nosotros mismo todo lo demás es más fácil de cumplir.

Desarrollo de Ministerios

Comparto con mi hermano la opinión que los grupos pequeños es posiblemente el método más efectivo. Los grupos pequeños de Juan Wesley eran para discipulado pero también para el evangelismo.

REFLEXIONES PROPOSITIVAS A MANERA DE CONCLUSIÓN

Es verdad que Marcos 9:35-38 nos da una estrategia para la evangelización del mundo.

1. *“Un programa Evangelístico Global.”* Hechos 1:8 indica que el plan incluye nuestro Jerusalén, nuestra Judea, la Samaria, y el hasta los fines del mundo, pero no es secuencial. Se evangeliza todo simultáneamente.
2. *“Un ministerio integral.”* Es bueno notar que Wesley en su método alcanzó todo el ser humano; una necesidad diferente en cada nivel, y para él era esencial predicar, ministrar y proveer para los pobres.
3. *“Que rescate el elemento social del evangelio.”* Wesley creía que era esencial predicar, ministrar y proveer para los pobres. Él creía que se cambia el mundo y la sociedad, y el cambio comienza con los pobres. Todos los “metodistas” tenían que contribuir con dinero para los pobres.
4. *“Que sean programas evangelísticos extensivos.”* Juan 3:16 lo dice claramente: “Por que de tal manera amó Dios al mundo. . .” El Plan de Dios incluye todo lugar, todo pueblo y toda persona. La iglesia madura, disciplinada, y llena del poder del Espíritu Santo, por naturaleza evangelizará al mundo sin detenerse. El amor de Cristo nos motiva para evangelizar. El hombre que ama a Dios con todo su ser y hacer, evangelizará al mundo sin temor y con denuedo. ¡Enamorémonos de Cristo, permitamos que el Espíritu nos llene y nos purifique, y obedezcamos el mandato de Dios!